

Chers amis,

Voici notre mise à jour annuelle.

Avigny reste pour nous ce petit îlot où nous pouvons nous retirer et savourer la tranquillité de la vie rurale. La polarisation mondiale gagne en effet de plus en plus de terrain dans notre belle Europe, entraînant une dureté et une intolérance sans précédent. Les amis deviennent des ennemis et la solidarité se fait rare.



Mais en ce qui concerne notre enclave, 2025 a finalement été une année plutôt belle, sociale et créative. Nous avons bien sûr à nouveau mis notre année en images sous forme de diaporama, mais si cela vous fait plaisir, vous pouvez aussi lire ci-dessous ce que 2025 nous a apporté.

Pour commencer, nous restons activement impliqués dans plusieurs associations de la région. Nous siégeons ensemble au conseil d'administration de MouvArt, une association d'artistes à Auxerre qui compte une centaine de membres, ainsi qu'au bureau de notre chœur (ArcyLadore).



Nous sommes par ailleurs un peu arrivés au bout des expositions physiques. En mai, nous avons encore participé à une exposition collective, mais ce sera probablement la dernière pour un certain temps. Petra a toutefois achevé le projet *Dans le silence du soleil*. Il s'agit de collages numériques prenant leur source dans un coucher de soleil. Au cours du processus de création, des poèmes ont vu le jour, se répondant les uns aux autres. Les collages et les poèmes ont été réunis dans le livret *Le silence du soleil*. Les œuvres seront bientôt également visibles en ligne.

La musique occupe aussi une grande place dans notre vie. Chaque mardi soir, nous chantons avec notre chœur des chants à quatre voix dans pas moins de quinze langues différentes. Nous avons donné deux concerts.

Petra joue beaucoup du piano et fait partie d'un groupe en ligne qui s'est fixé pour objectif de jouer quarante morceaux par an et de les partager entre ses membres. Un groupe similaire existe pour le chant : chaque semaine, des chansons sont échangées dans le monde entier avec un petit cercle de chanteurs (via YouTube), et l'on y interprète principalement des reprises. Hans prend beaucoup de plaisir à assurer la production et à créer les visuels. Tout cela est d'ailleurs visible sur notre site : matantechante.fr. Si cela vous plaît, vous pouvez aussi nous y suivre. Petra a en outre écrit cette année, pour la première fois, plusieurs chansons originales, auxquelles nous avons composé ensemble la musique.

Hans a poursuivi activement le développement de son eurorack, qui est désormais pratiquement abouti — dans la mesure où cela peut l'être un jour. Dans le cadre des chansons de Petra, il s'est beaucoup intéressé à leur production, et plusieurs nouveaux projets de soudure sont prévus afin de construire le matériel nécessaire.



Santé

Côté santé, nous n'avons pas à nous plaindre. Tout va plutôt bien, même si cela ne va pas de soi : beaucoup d'exercices et de natation sont nécessaires pour maintenir la situation. Petra a toutefois beaucoup souffert de son épaule gauche, mais après une semaine de rééducation à Paris (ainsi qu'une injection de cortisone), les choses se sont nettement améliorées. Une opération sera probablement nécessaire, mais nous espérons pouvoir la repousser encore un peu.



Animaux

Cato a déjà fêté ses quatre ans et se porte très bien : c'est une chienne heureuse et en pleine santé. Elle se rend toujours chaque dimanche matin avec Hans à une école canine à Mailly-le-Château, où, avec une quinzaine d'autres chiens, elle apprend toutes sortes de choses.

Les poules Toos, Saar et Kokkie vont également très bien ensemble ; c'est un trio harmonieux et plein de vie. Les poissons, eux aussi, nagent joyeusement et profitent de leur tour d'observation.

Vacances et visites

Pour ce qui est des vacances, nous pouvons être brefs : un seul petit voyage en Provence, avec une visite du Pont du Gard et de la biennale de photographie à Arles. Mais quand on vit « en vacances », on en ressent aussi moins le besoin. Et les Pays-Bas ne nous ont pas vus cette année.

En revanche, nous avons reçu beaucoup de visites des Pays-Bas. Nous avons accueilli 2025 et 2026 en compagnie de nos amies Rosemarijn, Sterre, Lilly et Sarah-Faye (ainsi que Noor, la sœur de Cato). Elles sont également revenues quelques jours en avril.



Notre amie Laura est venue pour la première fois en mars, accompagnée de sa chienne Jackie : une visite très agréable, et l'entente entre Cato et Jackie a été plutôt bonne.

Fin mai, ma sœur Marijcke et son amie Carin sont restées quelques jours chez nous. Juste après, Sarah-Faye est venue seule pour une semaine. C'est une tradition dans la famille Pronk-van Weteringen : après le baccalauréat, on a Pé et Hans pour soi pendant une semaine, et nous avons le plaisir d'accueillir la diplômée. Nous avons beaucoup ri et passé de très bons moments. Sterre est venue la chercher et a ainsi profité elle aussi de quelques journées ensoleillées à Avigny.

En juillet, Els est venue avec Emily et Werner, ainsi que leurs enfants Finn et Nox. Werner est venu installer une œuvre en acier qu'il a réalisée à partir d'un dessin de Petra. Le résultat est magnifique et nous en sommes très heureux. Nous avons également beaucoup apprécié son aide pour fabriquer les plinthes de notre cuisine, un chantier en attente depuis plusieurs années. Bien que la famille Maasjes (celle d'Emily) ait logé dans le gîte de Martin et Sophie, ce fut une semaine intense, mais surtout très conviviale.



Début août, nous avons fêté ici l'anniversaire de Lilly avec toute la famille Van Wetering.

Mi-août, Carli est venue — et cette année, elle a fait preuve de courage en arrivant à vélo ! Elle prend une année sabbatique, et il s'agissait de la première étape prolongée d'une année riche en voyages et en aventures. Notre neveu Guido est également venu passer une nuit : c'était sa toute première fois à Avigny. Fin septembre, nous avons encore rencontré notre neveu Emiel à Paris, puis nous avons repris notre quotidien avec nos voisins et amis français, anglais et néerlandais d'ici — ce qui nous convient tout à fait. Dîners, apéritifs et concerts, suivis du fameux « pot ».

Et sinon...

(Agréablement) aucun grand chantier dans la maison cette année : seulement quelques plates-bandes aménagées et perfectionnées grâce à nos « aides-jardiniers » : Roos, Sterre, Lilly, Sarah-Faye, Marijcke, Carin, Els et Carli. Nous avons par ailleurs eu une belle récolte de prunes, d'abricots, de framboises et de pommes.



Tout au long de l'année, Hans et Lilly ont réalisé ensemble de nombreux petits travaux, dont la restauration de l'œuvre de Petra le long du canal.



Nous avons l'intention de continuer ainsi en 2026 et espérons que toutes les difficultés du monde resteront très loin de nous — et bien sûr aussi de vous.

Nous vous souhaitons une merveilleuse et saine nouvelle année.

Petra et Hans (et Cato)